
LVR-Dezernat Schulen  
und Integration

INKLUSIV
Das ist ein Heft in Leichter Sprache



Inklusiv aktiv ist ein Projekt.
In einem Projekt arbeiten viele Menschen.
Sie wollen ein Ziel erreichen.
Inklusiv aktiv will Inklusion im Sport.
Inklusion heißt: Alle können mitmachen.
Menschen mit Behinderung sollen selbst entscheiden,
wie sie Sport machen wollen.

Es soll überall Inklusion geben.
Zum Beispiel: 
• In der Schule
• Bei der Arbeit
• Beim Wohnen
• In der Freizeit
• Oder beim Sport



Es soll Inklusion für alle Menschen geben.
Darum gibt es Gesetze, 
wie Inklusion gelingen kann. 
Inklusion kann nur gelingen,
wenn alle Menschen mitmachen können.

Alle sollen beim Sport mitmachen können.
Kinder und Jugendliche mit Behinderung können 
Sport machen,
wie alle anderen Menschen. 
Alle Menschen sollen gemeinsam Sport 
machen können.
Keiner soll ausgegrenzt werden.

Sport ist wichtig für alle Menschen.
Er macht Spaß und ist gesund.
Man fühlt sich gut,
wenn man Sport macht.

Inklusiv aktiv will gute Sport-Angebote machen.
Inklusiv aktiv macht Sport-Angebote für alle 
Kinder und Jugendlichen,
egal ob man eine Behinderung hat. 
Alle sollen zusammen Sport machen.
Weil Sport Spaß macht.
Beim Sport lernt man neue Menschen kennen.
Und man lernt neue Sport-Arten.



Inklusiv aktiv will Sport-Angebote für alle besser machen.
Inklusiv aktiv prüft, ob Sport-Angebote gut sind. 
Sie schreiben gute Dinge auf. 
Das nennt man eine Empfehlung.
Inklusiv aktiv gibt diese Empfehlung 
auch an andere Menschen weiter.
Damit es überall gute Sport-Angebote gibt.

Inklusiv aktiv arbeitet mit Anderen zusammen
Inklusiv aktiv arbeitet mit 8 Förder-Schulen zusammen.
Die Förder-Schulen gehören zum Landschafts-Verband Rheinland.
Der Landschafts-Verband Rheinland ist ein Amt.
Das ist die Abkürzung: LVR.

In Düren gibt es eine LVR-Schule 
für Kinder mit Problemen beim Sehen.
In Euskirchen gibt es eine LVR-Schule für Kinder 
mit Körper-Behinderung. 
Sie können zum Beispiel nicht so gut laufen.
In Köln gibt es eine LVR-Schule 
für Kinder mit Problemen beim Hören. 
Und beim Sprechen.
Und eine LVR-Schule für Kinder 
mit Körper-Behinderung.  
In Oberhausen gibt es eine LVR-Schule für Kinder 
mit Körper-Behinderung.



In Krefeld gibt es eine LVR-Schule für Kinder 
mit Körper-Behinderung.  
In Stolberg gibt es eine LVR-Schule für Kinder 
mit Problemen beim Sprechen. 
In Wiehl-Oberbantenberg gibt es eine LVR-Schule für Kinder 
mit Körper-Behinderung.

Die LVR-Schulen arbeiten mit anderen Einrichtungen zusammen.
Zum Beispiel:
• Mit anderen Schulen
• Mit Sport-Vereinen.  

In Sport-Vereinen kann man in der  
Freizeit Sport machen.

• Mit Jugend-Zentren. 
In Jugend-Zentren sind Kinder und Jugendliche in  
ihrer Freizeit. 

Inklusiv aktiv hilft den Schulen und Einrichtungen,
wenn sie Fragen haben. 
Oder wenn die Einrichtungen und Schulen sich
treffen wollen.
Inklusiv aktiv gibt Geld für Sport-Angebote.
Zum Beispiel für Sport-Geräte.



Kinder können verschiedene Sport-Arten
in den Schulen und Einrichtungen machen.
Zum Beispiel diese Sport-Arten: 
• Auf dem Pferd reiten
• Schwimmen
• Tanzen
• Fußball spielen
• Basketball im Rollstuhl spielen

Was ist Inklusiv aktiv wichtig?
Man soll beim Sport 
mit anderen Menschen Spaß haben.
Es ist nicht wichtig,
beim Sport zu gewinnen.
Man kann trotzdem Spiele und Wettbewerbe machen.



Inklusiv aktiv ändert manchmal die Regeln.
damit alle Menschen mitmachen können.
Und gleich behandelt werden.

Inklusiv aktiv bekommt Hilfe von anderen Menschen.
Zum Beispiel von Rainer Schmidt. 
Rainer Schmidt spielt sehr gut Tisch-Tennis.
Und er hat eine Körper-Behinderung.
Er war 6 Mal bei den Paralympics.
Paralympics ist ein Sport-Wettbewerb für  
Menschen mit Körper-Behinderung.

Bei den Paralympics treffen sich Menschen aus vielen  
Ländern.
Und machen Sport-Wettbewerbe.
Rainer Schmidt hat 7 Mal den 1. Platz beim  
Tisch-Tennis gewonnen.

Rainer Schmidt sagt: 
Die Rechte von Menschen mit Behinderung  
sind wichtig.
Alle sollen gleich behandelt werden.

Rainer Schmidt ist Botschafter für Fair Play 
in Deutschland.
Fair Play bedeutet:
Er hilft allen Menschen die Regeln beim Sport 
zu beachten. 
Er erklärt anderen Menschen, 
dass Regeln beim Sport wichtig sind.



Dann werden alle Menschen beim Sport gleich behandelt.
Rainer Schmidt spricht über seine Erfahrungen beim Sport:
Er war mit 12 Jahren bei einem Trainer für Tisch-Tennis.
Und hat gesagt: 
Ich möchte mitspielen.
Der Trainer wusste nicht,
wie man ohne Hände Tisch-Tennis spielt.
Aber er wollte Rainer Schmidt helfen.
Und Rainer Schmidt hat dann Tisch-Tennis gelernt.
Inklusiv aktiv möchte helfen,
damit alle gemeinsam Sport machen können.
Rainer Schmidt wünscht Inklusiv aktiv viel Erfolg.



Wer hat dieses Heft gemacht?
LVR Landschafts-Verband Rheinland
Dezernat Schulen und Integration
50663 Köln

Das Heft in Leichter Sprache hat das
AWO Büro Leichte Sprache geschrieben.
www.leichtesprache.awo.org

Die Bilder sind von: © Lebenshilfe für Menschen mit 
geistiger Behinderung Bremen e.V.  
Illustrator Stefan Albers, Atelier Fleetinsel, 2013

Haben Sie Fragen?
Sie finden Informationen im Internet.
Das ist die Internet-Seite:
www.inklusiv-aktiv.lvr.de

Oder Sie fragen die Leiterin vom Projekt.
Ihr Name ist Andrea Weidenfeld.
Sie arbeitet beim Landschafts-Verband Rheinland.
Beim Dezernat Schulen und Integration.

Ihre Telefon-Nummer ist: 
0 22 18 09  61 85
Ihre E-Mail-Adresse ist:
andrea.weidenfeld@lvr.de

http://www.leichtesprache.awo.org
http://www.inklusiv-aktiv.lvr.de
mailto:andrea.weidenfeld%40lvr.de?subject=


Die Fotos sind von:
Foto Nummer 1 und 4: Nola Bunke  
(Landschafts-Verband Rheinland)
Foto-Nummer 2: Bruno Axhausen   
(blista Marburg – Gymnasium für blinde und  
sehbehinderte Schülerinnen und Schüler –  
www.blista.de)
Foto-Nummer 3 und 6: Andrea Bowinkelmann  
(Landes-Sportbund Nordrhein-Westfalen)  
Foto-Nummer 5: Johannes Hahn (Rainer Schmidt)

Wer hat das Heft gedruckt?
Die LVR-Druckerei hat das Heft gedruckt.

Die Adresse ist: 
LVR-Druckerei
Ottoplatz 2
50679 Köln

Wiehl

Düren
Stolberg

Euskirchen

Krefeld

Ober-
hausen

Köln

Karte vom Rheinland.
Hier finden Sie die Projekte von Inklusiv aktiv.

http://www.blista.de


Landschaftsverband Rheinland (LVR)
LVR-Dezernat Schulen und Integration
Kennedy-Ufer 2, 50679 Köln
www.inklusiv-aktiv.lvr.de

Alle Infos in diesem Heft sind vom April 2015.

Das Ministerium für Familie, Kinder, Jugend, Kultur und Sport 
vom Land Nordrhein-Westfalen unterstützt Inklusiv aktiv mit Geld.
Das Ministerium und der Landschafts-Verband arbeiten zusammen 
am Projekt Inklusiv aktiv.
Bei den Empfehlungen hilft das Forschungsinstitut für Inklusion 
durch Bewegung und Sport.

http://www.inklusiv-aktiv.lvr.de
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